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Aos seis dias do mês de março do ano dois mil e vinte, reuniram-se os membros do Colegiado do Curso
de Pós-Graduação Stricto Sensu em Agroecologia do Ifes - campus de Alegre às oito horas e trinta
minutos na sala de reuniões da Coordenadoria de Pós-Graduação, sob a coordenação do professor
Luciano Menini, com a presença dos professores: Aparecida de Fatima Madella de Oliveira, Bruno de
Lima Preto, Jeferson Luiz Ferrari, Otacilio José Passos Rangel e Pedro Pierro Mendonça, os
professores convidados Ana Paula Candido Gabriel Berilli e Sávio da Silva Berilli e a representate
discente Nágila Scarpi Nespoli. O coordenador deu início à reunião agradecendo a presença de todos e
ressaltando a importância da participação nas decisões que afetam o Programa. Em seguida, tratou da

a ser discutida que foram as solicitações de Defesa de Dissertação dos discentes queprimeira pauta 
segue: Lucas Alves Rodrigues, orientado pelo professor Dr. Savio da Silva Berilli, solicita Defesa para o
dia nove de março, às treze horas. O trabalho intitulado"O uso do vinhoto associado ao lodo de curtume

", tem como sugestão de Bancalíquido via adubação foliar na produção de mudas de café conilon
Examinadora os seguintes membros: Dr. Sávio da Silva Berilli (presidente - Ifes), Drª. Ana Paula
Candido Gabriel Berilli (Ifes), Dr. Waylson Zancanella Quartezani (Ifes), Drª Aparecida de Fátima

Após apreciar a solicitação, e constatar que o discente cumpreMadella de Oliveira (suplente - Ifes). 
todos os pré-requisitos para marcar sua Defesa, o Colegiado Deferiu a solicitação; o discente Alciro
Lamão Lazzarini, orientado pelo professor Dr. José Salazar Zanuncio Junior, solicita Defesa para o dia
doze de março, às 14 horas. O trabalho intitulado "Manejo agroecológico da broca-do-rizoma 

, tem como sugestão de BancaCosmopolites sordidus (Coleoptera: Curculionidae) na cultura da banana"
Examinadora os seguintes membros: Dr. José Salazar Zanuncio Junior (presidente - Incaper), Dr. 
Rogério Carvalho Guarçoni (Incaper). Dr. Luciano Menini (Ifes), Dr. Victor Dias Pirovani (Ifes) e Helcio

. Após análise e constatação que o discente cumpre todos os requisitos paraCosta (suplente - Incaper)
ser submetido à Defesa de Dissertação, o Colegiado decidiu por deferir a solicitação. Dando sequência
a reunião, foram apresentados os pedidos de prorrogação de prazo para o Exame de Defesa de
Dissertação, conforme segue: a discente Lucyelen Costa Amorim; Lorenza Bandeira de Paula;
Valdenise Simone de Melo Moulin Breda; Felipe Barbosa Andrikopoulos; Kissila França Lima; e Isabel

considerando os cronogramas e as justificativas apresentadas, o ColegiadoInácio Alves de Moraes; 
decidiu pelo deferimento de todas as solicitações. Orientou-se, ainda, que discentes tenham mais
comprometimento com os prazos a serem cumpridos. Solicitou-se que os orientadores tratem o tema
junto a seus discentes com mais rigor. A terceira pauta da reunião foi a solicitação de mudança de
orientador, apresentada pela discente Aline Marchiori Crespo, orientada pelo professor Dr. Ednaldo
Silva Araújo. Foi lida a solicitação apresentada pela discente, com as justificativas do porquê da
solicitação. Ao conferir o documento, verificou-se que não contava com a assinatura do orientador. O
Colegiado entendeu que, mesmo podendo ser manifestação de uma das partes, a outra deve estar
ciente e de comum acordo ao apresentar a solicitação. Por isso, decidiu-se pelo INDEFERIMENTO da
solicitação, devendo ser comunicado o resultado ao orientador e à discente, que deverão apresentar
novo documento, ou e-mail do orientador colocando a orientada à disposição. Dando sequência,
apresentou-se a solicitação de aproveitamento de componente curricular, dos discentes a seguir:
Credigar Gonçalves Moreira; Carlos Humberto Desidédio Pirovani; Fabio Gomes Zampieri. Após
analisar os documentos apresentados e constatar que estão de acordo como o que é solicitado pelo
Programa, o Colegiado deferiu as solicitações. Quanto a solicitação de aproveitamento de componente
curricular feita pela discente Grazielli de Paula Pirovani, a decisão do colegiado foi por solicitar que a
discente anexe aos documentos os planos de ensino das disciplinas solicitadas, para nova avaliação.
Submeteu-se, ainda, a apreciação do exame de Proficiência em Língua Inglesa da discente Grazielli de



Paula Pirovani que, após análise dos documentos apresentados, foi indeferido, devido a nota
apresentada no exame ser inferior ao que é exigido no Programa. Em sequência, discutiu-se a
necessidade de tornar os componentes curriculares Metodologia da Pesquisa e Agroecologia
obrigatórios dentro do Programa, devido a importância para os discentes. A sugestão é de que estude
essas e outras mudanças para entrar em vigor a partir do ano dois mil e vinte e um. Foi submetido,
ainda, para apreciação do Colegiado, recurso ao desligamento do discente Leonardo Gonçalves Vargas.
O desligamento, registrado na Ata de número cinquenta e três, de dezessete de dezembro de dois mil e
dezenove, ocorreu pelo não cumprimento dos prazos previstos nas normas e regulamento do curso, não
tendo sido submetido ao Exame de Qualificação. Foi lido o documento apresentado pelo discente,
justificando seu pedido de recurso, e discutido pelos membros presentes. Todos concordaram que as
normativas não preveem prazo de prorrogação de Exame de Qualificação, sendo, portanto, o recurso
apresentado incompatível com o que rege o PPGA. Assim, o Colegiado decidiu por INDEFERIR a
solicitação, mantendo o desligamento do discente. Orientou-se que a resposta ao recurso seja
apresentada pessoalmente, informando ao discente, via e-mail, que a resposta se encontra disponível
para consulta na Secretaria do PPGA. Deve-se orientar o discente, ao comparecer para consulta do
resultado, que pode participar de novo processo seletivo, solicitando, em caso de aprovação,
aproveitamento dos componentes curriculares cursados. Os membros presentes solicitaram que, a partir
desta data, todas as respostas sejam encaminhadas via e-mail, mesmo que seja informando de que o
resultado se encontra disponível para consulta. Encerrando as pautas de solicitações de discente,
passou-se a discutir sobre a Plataforma Sucupira, já que se encontra no momento de alimentação do
Sistema com as informações referentes ao Programa, docentes, discentes e produção intelectual. O
coordenador ressaltou a necessidade e importância do preenchimento com as informações corretas e
que, para isso, a colaboração dos professores é fundamental, preenchendo corretamente, com riqueza
de detalhes, o formulário enviado e entregando dentro do prazo informado pela Secretaria. Ainda
falando da Plataforma Sucupira, discutiu-se sobre os projetos guarda-chuva encaminhado
anteriormente. Foi solicitado pelo Coordenador, que cada sublinha submeta um projeto comum, escrito
coletivamente, entre seus pesquisadores, sendo Em seguida, destacou-se a necessidade de: aumentar
a interface do Programa dentro do Estado, dentro do Ifes, promovendo maior diálogo com outros
Programas de Pós-Graduação (PPG); atualização do Programa, que deve analisar a possibilidade de
inserção de aulas digitais, dando a oportunidade aos alunos de cursar disciplinas em espaços físicos
distintos (destacou-se que para pensar nessa possibilidade, deve-se contar com uma estrutura que
possibilite essa realização); inserir uma disciplina de empreendedorismo, já iniciando no segundo
semestre do ano corrente. Destacou-se, também, que é necessário que os professores do Programa
tenham uma alta produtividade de produção intelectual, sendo necessário que o foco das pesquisas
sejam na área de Ciências Agrárias, e que palestras e outros projetos estejam lincados com o projeto de
pesquisa e com alunos do Programa, em especial seus alunos orientados. Para a disciplina de
empreendedorismo, concordou-se que deve ser aberto um edital para credenciamento docente, e que o
coordenador dará início a preparação para esse edital. A professora Aparecida, usou a palavra para
apresentar o II Encontro Anual de Agroecologia, previsto pra ocorrer nos dias quatro e cinco de junho,
que está sendo organizado por uma comissão, mas que conta com a colaboração de todos. Em
seguida, o professor Savio apresentou a importância dos Programas de Produtividade e Pesquisa e a
de submissão de projeto ao Edital Pesquisador, Produtividade em Pesquisa, aberto para concorrência.
Um dos pontos destacados é a relevância que ser um pesquisador de produtividade e pesquisa tem
para submissão a outros editais da Fapes, Ifes, CNPQ, já que esses pesquisadores tem pontos extras
nesses editais. Encaminhando para finalizar a reunião, apresentou-se como sugestão de pauta os
seguintes temas: modificação na carga horária do componente curricular "Delineamento e Análise
Experimental", bem como a possibilidade de torná-la obrigatória, devido sua importância nos projetos de
pesquisa desenvolvido pelos discentes. Não havendo mais assuntos a serem tratados, às onze horas e
quinze minutos deu-se por encerrada a reunião. Para constar, eu, Jeane de Almeida Alves, Auxiliar em
Administração, lavrei a presente ata, que será assinada por mim e pelos demais presentes.
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